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lnforme del Comite Especial encargado de 
examinar Ia situacion financiers de las Na
ciones Unidas (continuaci6n*) (A/8729, 

___A/ C. 51 L.1100} 

1. _E~ s.r. REFSHAL (Noruega) dice que su delegaci6n 
parttctpo de un modo u otro durante casi dos 
aiios. pero sin exito. en esfuerzos detallados y laboriosos 
para tratar de encontrar maneras de resolver Ia crisis 
tinanciera d.~ las Naciones Unidas y lleg6, con renuencia, 
a Ia concluston de que lo que falta en algunos sectores es 
voluntad. Eso es desalentador para los Estados 
Miembros que consideran como uno de los objetivos 
primarios de su politica exterior no solo mantener en 
funcionamiento a Ia Organizaci6n sino hacerla vigorosa 
y eticaz. 

2. Es evidente para todos que Ia crisis tinanciera no es 
en realidad un problema tinanciero; no se trata de no 
poder pagar. Las sumas en juego no son en modo alguno 
tan grandes como para que sea financieramente 
imposible, ni siquiera financieramente dificil, contribuir 
a una soluci6n. La cuesti6n es basicamente politica y 
retleja diversas opiniones sobre cuales deben ser Ia 
funci6n y Ia eticacia de Ia Organizaci6n. En el informe 
del Comite Especial encargado de examinar Ia situaci6n 
tinanciera de las Naciones Unidas (A/8729) se demuestra 
claramente que Ia mayoria de los Miembros trataron 
s~riamente y con una actitud flexible de llegar a un plan 
vtable para una soluci6n que, aunque varios de ellos 
tenian serias reservas respecto de varios elementos de 
especial interes para ellos, c0nvinieron en emplear 
como. ?ase p~ra u?a soluci6n global. Esta por ejemplo Ia 
cuestton de tnclutr en el presupuesto ordinario fondos 
para programas de asistencia tecnica. Los paises en 
desarrollo consideran de gran importancia que se 
incluyan creditos para esos programas en el presupuesto 
ordinario pero, sin embargo, convinieron en discutir Ia 
posibilidad de transferirlos al PNUD, en Ia inteligencia 
de que se transferirian al PNUD sumas equivalentes 
como contribuciones voluntarias. La voluntad de discutir 
Ia transferencia como parte de un plan de trabajo fue 
una concesi6n hecha por los paises en desarrollo en un 
esfuerzo por mantener Ia busqueda de una soluci6n 
global. Otros miembros del Comite Especial convinieron 

* Reanudaci6n de los trabajos de Ia lSSOa. sesi6n. 
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en considerar otros posibles metodos de tinanciar otras 
partidas del presupuesto de interes especial para ellos. 
La voluntad positiva de Ia mayoria de los miembros de 
buscar una soluci6n general se demuestra claramente en 
cl . parrafo 13 del informe del Comite Especial. 
Intortunadamente, Ia voluntad de Ia mayoria de los 
Miembros, de considerar Ia idea de hacer concesiones, 
fue inutil porque algunos Miembros no ofrecieron 
concesi6n alguna. 

3. En el parrafo 12 del informe figura un compendia 
de lo que todos los Estados Miembros deben tener en 
cuenta y aceptar si desean una soluci6n. Se requiere una 
soluci6n global. En pocas palabras, eso signitica que 
todo.s_ l.os Esta.dos Miembros deben aceptar algunos 
sacnhctos y nmguno de ellos puede permitirse una 
actitud de prescindencia y pretender que no Ie cabe 
ninguna responsabilidad. 

Primera lectura (continuaci6n**) 

SECCION (INGRESOS) 4. ACTIVIDADES QUE 
PRODUCEN INGRESOS (A/8706, A/8708 Y CORR.l 
Y ADD.22, A/C.5/1479, A/C.5/L.1101, A/C.5/ 
XXVII/CRP.2) 

4. El PRESIDENTE dice que, en su proyecto de 
presupuesto para el ejercicio econ6mico de 1973 
(A/8706) el Secretario General calcul6 en 3.001.300 
d61ares los ingresos correspondientes a Ia secci6n 
(ingr~s.~s) 4. En su. informe conexo (A/8708 y Corr.l), Ia 
Comtston Consulttva en Asum:os Adminis~1t··~'-·,·"o-- .. r1, a.t .. ~ ) --

Prcsupuesto recomend6 un calculo de 3.021.300 d6Iares. 
o sea. un aumento de 20.000 d6Iares respecto de Ia canti
dad propuesta por cl Secretario General. 

5. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comisi6n 
C.onsultiva e~ Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dtce que el mforme del Secretario General sobre las 
actividades que producen ingresos (A/C.S/1479) consti
tuye una exposici6n cabal e informativa de Ia tendencia 
de los ingresos procedentes de esas actividades desde 
1968. 

6. Del cuadro que figura en el parrafo 6 del informe del 
Secretario General se desprende claramente que Ia 
Administraci6n Postal de las Naciones Unidas ha 
suministrado el grueso de los ingresos obtenidos por Ia 
Organizaci6n. En anos mas recientes, los ingresos 
procedentes de Ia venta de medallas conmemorativas 
representaron una Uti! adici6n a los ingresos procedentes 
de Ia Administraci6n Postal de las Naciones Unidas. Los 
ingresos de las tiendas de articulos de regalo y de 
articulos de recuerdo se mantienen bastante estables a 
un nivel de aproximadamente 500.000 d6lares. 

** Reanudaci6n de los trabajos de Ia 1542a. sesi6n. 
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proposito de recaudar los fondos adicionales necesarios 
para el desarrollo economico y social. En las Naciones 
Unidas se reflejan las virtudes y debilidades de sus 
Miembros, y si muchos de ellos han decidido organizar 
loterias no hay razon para que Ia Organizacion no haga 
lo mismo. 

24. La variante de una loteria mundial de las Naciones 
Unidas que el Secretario General sugiere en el parrafo 41 
de su informe -- a saber, un acuerdo para celebrar 
sorteos especiales para Ia~; Naciones Unidas, organizados 
en cada caso por la administracion de la loteria nacional 
- tiene muchos elementos dignos de encomio. Una 
diticultad practica es Ia convertibilidad de divisas, pero 
se debe tener pre:sente que Ia Organizacion ofrece a Ia 
venta sellos postales en 90 Estados Miembros, incluidos 
algunos con problemas de convertibilidad. Por cierto que 
seria posible emplear los ingresos de Ia loteria para 
sufragar los gastos administrativos de las oficinas locales 
de las Naciones Unida~; y cubrir los gastos de los 
programas tecnicos. Nose obligaria a ningun Estado que 
abrigue grandes reservas acerca de las loterias a 
participar en tal operaci6n. 

25. El orad or cree que lo mejor seria apoyar la 
recomendacion del Secretario General en el sentido de 
que pediria a un consultor que emprendiese 
una evaluacion de Ia viabilidad de una loteria en todos 
sus aspectos e informaria a Ia Asamblea General en su 
vigesimo octavo periodo de sesiones. Si el estudio diese 
resultados positivos, las Naciones Unidas no deberian 
vacilar en recurrir a una fuente con considerable 
potencial financiero. 

26. El Sr. AIRALDI (Argentina) dice que su delegacion 
comparte Ia preocupacion expresada por los autores del 
proyecto de resolucion A/C.5/L.l101 respecto del 
reducido interes del publico en las Naciones Unidas y la 
constante disminucion del numero de visitantes a la 
Organizaci6n. Esta tendencia es motivo de particular 
preocupacion si se tiene en cuenta que el numero de 
visitantes a Ia ciudad de "'ueva York ha ido en aumento 
en los ultimos artos. La situacion no solo es inquietante 
debido a Ia falta de ingresos sino, fundamentalmente, 
por consideraciones mas serias. En consecuencia, su 
delegacion hace suya !2. propuesta, que tigura en el 
parrafo 2 de Ia parte dispositiva del proyecto de 
resolucion, de que el Secretario General tome las 
medidas apropiadas para fortalecer el funcionamiento de 
los servicios publicos de Ia Oficina de Informacion 
Publica a fin de aumentar su eficacia. El orador votara 
por el proyecto de resoluci6n. 

27. El Sr. STOTTLEMYER (Estados Unidos de 
America) seiiala que el Secretario General trata de 
reducir los gastos del Servicio de Visitantes y aumentar el 
precio de los billetes de admision de las visitas con guia. 
El orador se pregunta si ese metodo restableceria las 
finanzas del Servicio de Visitantes y sugiere que tam bien 
seria apropiado hacer las giras mas atractivas para los 
visitantes, mediante un mayor uso de ayudas visuales, 
diapositivas en colores, folletos relativos a Ia gira, etc. 
Esto no solo aumentaria los aspectos informativos, sino 
que mejoraria ademas Ia situacion tinanciera del Servicio 
de Visitantes. 

28. El Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) 
recuerda que su delegacion ha expresado ya su 
preocupaci6n respecto del descenso del numero de 
visitantes a las Naciones Unidas y Ia reduccion en las 
ventas de las publicaciones de Ia Organizacion, signos 
ambos que indican una disminucion de interes por las 
Naciones Unidas. Conviene con Ia Comision Consultiva 
en que el deficit en constante aumento que arroja el 
Servicio de Visitantes es lamentable, aunque las 
relaciones publicas y Ia buena voluntad son aspectos mas 
importantes que el de los ingresos. Por lo tanto, conviene 
con el representante de Filipinas en que un aumento en 
el precio del billete de Ia visita no es Ia respuesta, y con el 
representante de los Estados Unidos de que las visitas 
con guia se deberian hacer mas atractivas. Asimismo, 
felicita a los patrocinadores del proyecto de resolucion 
A/C.5/L.ll01, en el que se destaca Ia importante funcion 
que las visitas con guia tienen desde el punto de vista de 
las relaciones publicas. 

29. Comparte la preocupacion del representante de 
Belgica respecto de las instalaciones disponibles para los 
corresponsales de prensa acreditados ante las Naciones 
Unidas. Aunque ellugar se facilita sin cobro de arriendo, 
el espacio es tan limitado que Ia prensa ha expresado que 
esta dispuesta a pagar alquiler a cambio da mas espacio 
de oficina. La delegacion de Ia Republica Dominicana 
confia que se hara todo lo posible para satisfacer los 
deseos de los periodistas a este respecto. 

30. El Sr. DAVIDSON (Secretario General Ad junto de 
Adminstraci6n y Gestion) dice que Ia necesidad de 
mejorar el espacio disponible para los periodistas forma 
parte del problema total de espacio de Ia Sed e. Por cierto 
que los periodistas merecen mejores instalaciones, pero 
se dispone de poco espacio y el Iugar para las 
delegaciones y los funcionarios de Ia Secretaria ya es 
menor del necesario. 

31. Respecto del Servicio de Visitantes, el orador dice 
que un problema fundamental es que el servicio esta 
encaminado a servir dos propositos en pugna: se espera 
que proporcione una mejor comprension de los 
propositos de las Naciones Unidas y, a! mismo tiempo, 
que funcione sin una perdida financiera demasiado 
grande. Como lo demuestra el informe del Secretario 
General, ha habido una constante disminucion de los 
ingresos desde una ganancia de 81.270 dolares en 1968 a 
una perdida que se calcula en 270.000 dolares para 1972. 
La cuestion no es si el servicio no debe arrojar perdidas ni 
ganancias sino a cuanto es tolerable que asciendan las 
perdidas. El proposito de una campaiia de promocion 
mas dinamica que se menciona en el parrafo 28 del 
informe del Secretario General es el de detener la 
perdida financiera mediante medios apropiados, incluso 
Ia mejora en el contenido y caracter de las visitas con 
guia. Han pasado varios aiios desde que se aumento el 
precio de los billetes de admision y ahora parece 
justificarse un aumento. No obstante, si el aumento a 2 
do lares pareciera alejar a los visitantes, se restableceria el 
antiguo precio. Se seguria mostrando el edificio a los 
grupos especiales. incluidos los niiios escolares, libre de 
cargo. 



1552a. sesion -14 de diciembre de 1972 551 

32. El Club de Ia Asociacion de Corresponsales de 
Prensa en las Naciones Unidas se abrio a todo el personal 
de Ia Sede en enero de 1971, despues de prolongadas 
negociaciones entre el presidente del Club y los 
representantes del Secretario General. En 1969, Ia Junta · 
de Auditores Externos de las Naciones Unidas pusieron 
objeciones a! derecho del Club a seguir siendo un servicio 
exclusivo, en particular debido a que produce deficit y 
recibe subsidios de los demas servicios de comedor y 
cafeteria de Ia Sede. A partir de enero de 1971, funciono 
como un servieio abierto, sin ninguna objecion, hasta el 4 
de octubre de 1972, cuando Ia Oficina de Servicios 
Generales publico una circular en la que seiialaba a la 
atencion las diversas instalaciones de cafeteria debido a 
Ia presi6n sobre Ia cafeteria principal de Ia Secretaria. El 
Presidente del Club ha puesto objeciones a! empleo del 
Club por todo el personal de Ia Sede, y el Secretario 
General esta considerando Ia cuestion. En la actualidad, 
ninguno de los servicios de comedor y cafeteria de Ia Sede 
estan reservados para uso exclusivo de un grupo. 

33. EI Sr. COIDAN (Director de Ia Division de 
Presupuesto) dice que las medidas que se disponen en el 
proyecto de resolucion A/C.5/L.11 01 no afectarian los 
principios en que se basa Ia dependencia de los servicios 
de relaciones publicas de Ia Oficina de Informacion 
Publica y estan encaminadas a contribuir a que Ia 
dependencia no arroje perdidas. En tal caso, no se 
plantean consecuencias tinancieras. 

34. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) 
hace suya Ia conclusion del Secretario General de que las 
ganancias no constituyen Ia consideracion fundamental 
en cuanto a las actividades que prod ucen ingresos. 

35. Conviene con Ia Comision Consultiva en que el 
Secretario General debiera estudiar Ia posibilidad de 
mejorar Ia venta de sellas de las Naciones Unidas fuera 
de los mercados tradicionales, y confia en que se 
encontraran medias de disuadir a los gobiernos de que 
graven los ingresos provenientes de esos sellas. En cuanto 
a Ia disminucion de los ingresos provenientes de las 
ventas de publicaciones, hace suya la recomendaci6n de 
Ia Comision Consultiva en el sentido de que se debe 
realizar un analisis titulo por titulo sobre la venta de 
publicaciones en los ultimos aiios. Las Naciones Unidas 
no deben subvencionar las publicaciones menos 
rentables sino en cambio, concentrarse en los temas que 
son de interes fundamental para Ia Organizacion y dejar 
los temas puramente academicos a investigadores y 
externos. Una esfera en que las Naciones Unidas se han 
forjado un nombre y que se debe seguir estudiando es la 
de las publicaciones de estadistica. 

36. Respecto de Ia propuesta loteria mundial de las 
Naciones Unidas y las observaciones que hizo la 
Comisi6n Consultiva en el parrafo 11 de su informe el 
orador dice que, si la Asamblea General no encontrase 
objeciones morales y silos Estados Miembros estuviesen 
dispuestos a convertir las ganancias en divisas converti
bles para que se remitan a las Naciones Unidas, su 
delegacion no se opondria a que se autorizase a! 
Secretario General para que emprendiera el estudio al 
respecto de Ia manera propuesta por Ia Comision 
Consultiva. No obstante, las actividades que producen 

ingresos, tales como las loterias, las cuentas especiales 
para contribuciones voluntarias y medidas similares no 
se deben considerar como un substituto del cumpli
miento de Ia obligacion de los Estados Miembros de 
sufragar los gastos de las Naciones Unidas. 

37. EI Sr. REFSHAL (Noruega) conviene con el 
representante de Belgica en que los servicios de cafeteria 
del Club de Ia Asociacion de Corresponsales deberian 
estar exclusivamente a disposicion de los miembros de Ia 
Asociacion. La cuestion del deficit del Club se ha 
planteado en todos los periodos de sesiones durante los 
ultimos tres aiios; se ha discutido algo Ia magnitud de esc 
deficit, porque Ia Asociacion ha declarado que no se Ie 
han mostrado las cuentas, sino que simplemente se Ie ha 
dicho que habia un deficit. El orador seiiala que las 
instalaciones de Ia Asociacion no son lujosas sino que 
consisten en un espacio bastante reducido en el que los 
corresponsales de prensa y sus invitados, principalmente 
delegados, se pueden reunir para comer, en particular 
con el proposito de discutir asuntos. EI orador tenia 
entendido que se habia convenido en que ese sector se 
reservaria para los corresponsales de prensa y que el 
cteticit. si lo hubiere, se enjugaria con cargo a algun otro 
rubro. No obstante, el personal de Ia Secretaria deberia 
disponer tam bien de servicios satisfactorios de comedor y 
cafeteria. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y 
FINANCIERAS DEL PROYECTO DE RESOLU
CION PRESENTADO POR LA COMISION 
POLITICA ESPECIAL EN EL DOCUMENTO 
A/8950 CON RESPECTO AL TEMA 42 DEL 
PROGRAMA* (A/8708/ADD.24, A/C.S/1498) 

38. El PRESIDENTE seiiala que el Secretario General 
en la exposicion de las consecuencias administrativas y 
tinancieras que presento (A/C.5/1498), estima que Ia 
aplicacion del proyecto de resolucion presentado por Ia 
Comision Politica Especial en su informe (A/8950, 
parr. II) entraiiaria gastos que ascenderian a 55.500 
dolares con cargo a Ia seccion 17 del presupuesto para 
1973. En su informe conexo (A/8708/ Add.24), Ia 
Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto recomienda la consignacion de un credito de 
40.000 dolares, o sea, una reduccion de 15.500 dolares en 
Ia cantidad estimada por el Secretario General. 

39. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que Ia Comision Consultiva ha decidido que un 
credito adicional de 40.000 dolares sera suficiente para 
aplicar las disposiciones del proyecto de resoluci6n. 
Como se manifiesta en los parrafos 3 y 4 de su informe, 
los gastos en los dos aiios anteriores fueron notablemente 
menores que los creditos consignados, y aun si Ia 
situacion en 1973 no fuera la misma que en aiios 
anteriores, todavia seria posible hacer economias en 
algunas esferas. 

* lnforme del Comite Especial encargado de examinar las pnicticas 
israelies que afecten los derechos humanos de Ia poblaci6n de los terri
torios ocupados. 
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40. El PRESIDENTE sugiere que Ia Comision pida a! 
Relator que informe a Ia Asamblea General directamen
te que, si aprueba el proyecto de resolucion de Ia 
Comision Politica Especial, se necesitara un credito 
adicional de 40.000 dolares para un nuevo capitulo de Ia 
seccion 1 7 del proyecto d ~ presupuesto para e1 ejercicio 
economico de 1973. 

Asi queda acordado. 

• 41. El Sr. OFER (Israel) dice que su delegacion se 
opone a cualquier consignacion para el Comite Especial. 
Las razones para el rechazo total de ese Comite Especial 
por parte de la delegacion de Israel han sido establecidas 
en su exposicion e:n Ia Cornision Politica Especial el 30 de 
noviembre de 1972 (849a. sesion) y en exposisiones 
posteriores. El Comite E!:pecial encargado de investigar 
las practicas israelies no !:irve sino como instrumento de 
Ia propaganda contra ]israel. Es lamentable que el 
proyecto de resolucion de Ia Comision Politica Especial si 
trate de recargar el presupuesto de las Naciones Unidas 
por cuarto ano consecutiYo con sumas considerables en 
relacion con esa actividad futil e injustificada. 

CONSECUENCIAS ADMINISTRATIVAS Y 
FINANCIERAS DE LOS PROYECTOS DE 
RESOLUCION A, B Y C PRESENTADOS POR 
LA PRIMERA, COMISION EN EL DOCUMENTO, 
A/8949 CON RESPECTO AL TEMA 36 DEL 
PROGRAMA<f (A/:8708/ ADD.25, A/C.S/1496, 
A/C.S/1497, A/C.S/1499) 

42. El PRESIDENTE seiiala a Ia atencion de Ia 
Comision las exposiciom:s presentadas por el Secretario 
General (AIC.5/1496, A/C.5/1497 y A/C.5/1499) con 
respecto a las co:nsecuendas administrativas y financie
ras de los proycctos de n~solucion A, B y C. respectiva
mente presentadlos por Ia Primera Comisi6n en su 
informe (A/8949, parr.32), e indica que el informe 
conexo de Ia Cornision Consultiva en Asuntos Adminis
trativos y de Presupue!:to ha sido distribuido como 
documento A/8708/ Add.25. 

43. El Sr. RHODES (Presidente de la Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
dice que el proyecto de resoluci6n A dispone que la 
Comision sobre Ia Utilizacion con Fines Pacificos de los 
Fondos Marinos y Oceanicos fuera de los Limites de Ia 
Jurisdicci6n Nacional cekbre dos periodos de sesiones en 
1973, un periodo de sesiones de primavera de cinco 
semanas de duracion en Nueva York y un periodo de 
sesiones de verano de ocho semanas de duracion en 
Ginebra; recomienda asimismo que se adopte Ia decision 
de convocar otro periodo de sesiones de Ia Conferencia de 
las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar en 

* Resen a exdusiva para tine> pacilico; de los fondos marino;, v 
occanicos y de su suh'>uelo en alta mar fuera de los limites de I~ 
iurisdicci6n nacional actual y empleo de sus recursos en benelicio de Ia 
humanidad, y convocal'i6n de una conferencia sohre el derecho del mar: 
in forme de Ia Comisi6n sohre h Utili7aci6n con Fines Pacilicos de los 
h>ndth Marinos v Oeeanicos fuera de los Limite; de Ia Jurisdicci6n 
Nacional. 

Santiago de Chile en Ia primavera de 1974. La Comision 
Consultiva esta de acuerdo con el calculo del Secretario 
General de 8.000 dolares para interpretes por contrata, 
que resulta de la necesidad de aplazar el periodo de 
sesiones de primavera por una semana, con Ia solicitud 
de 40.000 dolares para sueldos y gastos comunes de 
personal, y con el de 25.000 dolares para servicios de 
consultores. Sin embargo, Ia caracteristica principal de 
los calculos preocupa en cierta medida a Ia Comision 
Consultiva y ha sido tratada en los parrafos 5, 6 y 7 de su 
informe; Ia celebracion del periodo de sesiones de verano 
de la Comision de los Fondos Marinos en Ginebra 
significaria un gasto adicional de mas de medio millon de 
dolares, mientras que si el periodo de sesiones se celebra 
en Nueva York, como ha sido previsto en el calendario de 
conferencias, no habria gastos adicionales. En el parrafo 
6 de su informe Ia Comision Consultiva manifesto 
claramente que Ia dificultad era parte del problema 
general que ha venido molestando a la Comision 
Consultiva y a Ia Quinta Comision durante varios anos, 
es decir el desequilibrio existente entre el personal de 
servicios de conferencias de Nueva York y el de Ginebra. 
En el parrafo 7 la Comision Consultiva expresa su 
preocupaci6n por la magnitud de los creditos adicionales 
solicitados. En el parrafo 8 senalo que se habia 
proporcionado poca informacion a la Primera Comision 
sobre las consecuencias financieras de Ia propuesta de 
celebrar el periodo de sesiones de verano en Ginebra; las 
consecuencias financieras habian sido presentadas 
verbalmente y no se habia senalado concretamente a la 
atencion de Ia Primera Comision el hecho de que la 
celebracion del periodo de sesiones en Nueva York no 
implicaria ningun gasto adicional. La Comision 
Consultiva se ha preguntado si, en el caso de que la 
Primera Comision hubiera tenido pleno conocimiento de 
la situacion, habria suscrito tan unanimemente Ia 
decision de celebrar el periodo de sesiones en Ginebra 
especialmente en un momento en que todos estan muy al 
tanto de las agudas dificultades financieras de las 
Naciones Unidas y de las medidas restrictivas aplicadas 
por el Secretario General para impedir que la situacion 
continue deteriorandose. La Comisi6n Consultiva ha 
propuesto, por lo tanto, que Ia Quinta Comision 
recomiende a la Asamblea General que apruebe la 
propuesta de trasladar el periodo de sesiones de verano 
de Ia Comision de los Fondos Marinos a Ginebra 
solamente si esta plenamente convencida de que las 
ventajas de celebrar ese periodo de sesiones en Ginebra 
guardan relacion con el gasto adicional necesario; las 
propias averiguaciones de Ia Comision Consultiva no han 
revelado esas ventajas. En el parrafo 10 de su informe la 
Comision Consultiva ha senalado que, si se prescindiera 
de las aetas resumidas, podrian ahorrarse 100.000 
d6lares; sin embargo, esa posibilidad se considero como 
una posibilidad a falta de mejor soluci6n que se aplicaria 
solamente si hubiera razones muy s61idas para hacerlo. 
En el parrafo 13 de su informe la Comisi6n Consultiva 
expres6 su sorpresa a! notar que Ia Primera Comisi6n 
llego a un entendimiento sobre la forma de calcular los 
gastos extraordinarios relacionados con la celebraci6n 
del periodo de sesiones de 1974 de la Conferencia sobre el 
Derecho del Mar en Santiago, sin considerar primero 
donde se habria celebrado Ia Conferencia si no se 
hubiera recibido la invitaci6n de Chile. El pais huesped 
se compromete a sufragar los gastos adicionales 
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correspondientes, calculados en relacion con alguna base 
y, por lo tanto, es necesario determinar que base se 
utilizara. 

44. Pasando a los proyectos de resolucion B y C, el 
orador seiiala que el Secretario General informo a Ia 
Primera Comision de que se necesitaria una suma 
comprendida entre 50.000 y 200.000 dolares para 
preparar el estudio solicitado en el proyecto de resolucion 
8. La Primera Comision eligio Ia solucion mas 
economica y Ia Comision Consultiva acoge con 
beneplacito ese enfoque y aprueba Ia solicitud -de 50.000 
do lares. En relacion con el proyecto de resolucion C, en el 
que se pide otro estudio comparativo, el Secretario 
General calcula que se necesita un credito de 10.000 
dolares, pero Ia Comision Consultiva ha opinado que Ia 
tarea podria realizarse dentro de los creditos para 
consultores, es decir 75.000 dolares, solicitados por el 
Secretario General para aplicar las disposiciones de los 
proyectos de resolucion A y B. 

45. El PRESIDENTE seiiala que el Secretario General 
ha calculado que el costo de Ia aplicacion del proyecto de 
resolucion A ascenderia a 622.200 dolares con cargo a Ia 
seccion 2 del presupuesto para 1973, y que los gastos 
posibles para 1974 ascenderian a 1.148.200 dolares. En 
su informe, Ia Comision Consultiva ha seiialado a Ia 
atencion las posibles economias que podrian efectuarse si 
el Iugar de celebracion del periodo de sesiones de verano 
de Ia Comisi6n de los Fondos Marinos se cambiara de 
Ginebra a Nueva York, o si se prescindiera de las aetas 
resumidas en Ginebra. La Comision Consultiva ha 
recomendado, por lo tanto, un credito adicional para 
1973 de 73.000 dolares, si Ia Asamblea General decide 
que el periodo de sesiones se celebre en Nueva York, y de 
522.200 dolares, si Ia Asamblea decide que el periodo de 
sesiones se celebre en Ginebra. 

46. L1 Sr. YOGASUNDRAM (Sri Lanka), formulando 
observaciones sobre las recomendaciones de Ia Comision 
Consultiva en los parrafos 9 y 10 de su informe, relativas 
a! Iugar donde ha de celebrarse el periodo de sesiones de 
verano de Ia Comision de los Fondos Marinos, de Ia cual 
es presidente el jefe de Ia delegacion de Sri Lanka, dice 
que Ia abrumadora mayoria de los 90 miembros de Ia 
Comision de los Fondos Marinos apoya a Ginebra como 
el Iugar para Ia celebraci6n del periodo de sesiones de 
verano. La Primera Comision aprobo el proyecto de 
resolucion A por aclamacion y, aunque en el parrafo 8 
del informe de Ia Comision Consultiva se indica que Ia 
Primera Comision no tuvo pleno conocimiento de las 
consecuencias financieras de esa decision, estas fueron 
presentadas oralmente a Ia Comision. El orador 
comprende ia preocupacion de Ia Comision Consultiva 
por mantener los gastos al nivel mas bajo posible, pero 
opina que Ginebra ha sido el Iugar de celebracion 
del periodo de sesiones de verano de la Comision de los 
Fondos Marinos durante los tres aiios anteriores por Ia 
razon muy convincente de que Ia mayor parte de los 
Estados Mit:mbros encuentran que es mucho mas 
economico enviar representantes a Ginebra que a Nueva 
York y tam bien por razones politicas que, segun opina el 
orador, Ia Quinta Comision no esta en condiciones de 
desafiar. 

47. La sugerencia que figura en el parrafo 10 del 
in forme de Ia Comision Consultiva en el sentido de que se 
prescinda de las aetas resumidas no tiene precedentes y 
significaria, si se pusiera en practica, que mas de 40 
Estados Miembros de las Naciones Unidas, que no son 
miembros de Ia Comision de los Fondos Marinos, no 
podrian consultar las aetas resumidas para familiari
zarse con el debate que ha conducido a Ia aprobacion del 
proyecto de articulos que Ia Comision ha de preparar 
para Ia Conferencia sobre el Derecho del Mar, Ia cual 
estara abierta a todos los Estados Miembros de las 
Naciones Unidas; esto conduciria a largos debates en Ia 
Conferencia y, por lo tanto, Ia propuesta es una falsa 
economia. Ademas es extraiio proponer que se prescinda 
de las aetas resumidas solamente si el periodo de sesiones 
de verano se celebra en Ginebra y no si se celebra en 
Nueva York. 

48. La delegacion de Sri Lanka se opone, por lo tanto, a 
las recomendaciones contenidas en los parrafos 9 y 10 del 
informe de Ia Comision Consultiva. 

49. El Sr. HOLGER (Chile), comentando sobre Ia 
recomendacion de Ia Comision Consultiva de que los dos 
periodos de sesiones de Ia Comision de los Fondos 
Marinos se celebre en Nueva York, recuerda que Ia 
practica corriente es celebrar un periodo de sesiones en 
Nueva York y el periodo de sesiones de verano en 
Ginebra; de hecho, en 1971 ambos periodos de sesiones 
se celebraron en Ginebra. El orador impugna los 
argumentos presupuestarios que han sido aducidos en 
apoyo de Ia recomendacion de celebrar los dos periodos 
de sesiones en Nueva York; Ia Asamblea General decidio 
el Iugar de celebracion de Ia Comision de los Fondos 
Marinos del aiio anterior basandose en consideraciones 
presupuestarias y politicas. En relacion con Ia 
informacion de que en el calendario de conferencias se 
preveian los dos periodos de sesiones en Nueva York, el 
orador destaca que Ia Primera Comision no fue nunca 
informada de que ambos periodos de sesiones se 
celebrarian en Nueva York. Por lo tanto, Ia delegacion 
de Chile no puede apoyar Ia recomendacion de Ia 
Comision Consultiva; en cambio apoya Ia solicitud de 
creditos adicionales para celebrar el periodo de sesiones 
en Ginebra. El orador opina asimismo que es 
indispensable tener aetas resumidas de las reuniones de 
Ia Comision de los Fondos Marinos debido a que, como 
ha demostrado Ia experiencia, son utilisimas. 

50. Pasando a Ia declaracion que figura en el parrafo 
13 del informe de Ia Comision Consultiva respecto de Ia 
forma en que se han calculado los gastos adicionales 
para Ia Conferencia que seran sufragados por el 
Gobierno de Chile, el orador dice que Ia Primera 
Comision decidio en su 191la. sesion que los gastos se 
calcularian sobre Ia base de los que se habrian efectuado 
si Ia Conferencia se hubiera celebrado en Ginebra. 
Ademas, las dos Conferencias sobre el Derecho del Mar 
anteriores se celebraron en Ginebra, y hasta que los 
Gobiernos de Chile y de Austria ofrecieron ser huespedes 
de Ia Conferencia, se habia supuesto que Ia Tercera 
Conferencia se celebraria tambien en Ginebra. La 
Quinta Comision y Ia Comision Consultiva, de las que 
Chile es miembro, deben tenet en cuenta al vigilar los 
gastos de las Naciones Unidas, no solamente 



554 Asamblea General - Vigesimo septimo periodo de sesiones- Quinta Comision 

consideraciones presupuestarias, sino tambien los 
propositos para los cuale!; se ha de gastar el dinero y los 
intereses de los paises en desarrollo. El Gobierno de 
Chile ha convenido en pagar los gastos de organizacion 
de Ia Conferencia sobre Ia base de lo que habria costado 
en Ginebra, de conformidad con procedimientos 
establecidos en virtud de Ia resolucion 2609 (XXIV) de Ia 
Asamblea General y segun decidio Ia Primera Comision. 

51. El orador apoya las recomendaciones de Ia 
Comision Consultiva que figuran en el parrafo 12 de su 
informe en el sentido de que deben proveerse fondos para 
pagar los sueldos del personal y los gastos comunes de 
personal. 

52. El Sr. DE SOTO (Peru) conviene plenamente con 
las observaciones hechas por los representantes de Sri 
Lanka y de Chile. El orC:Ldor apoya el comentario de Ia 
Comision Consultiva en el parrafo 12 de su informe, en el 
cual reconoce Ia importancia de los trabajos 
preparatorios para Ia proxima Conferencia sobre el 
Derecho del Mar; Ia codificacion, especialmente de !eyes 
anticuadas, es una de las tareas mas importantes con que 
se enfrentan las Naciones Unidas. El orador esta de 
acuerdo con el representante de Chile en que debe 
hacerse economias con criterio selective; aun cuando Ia 
celebracion del periodo de sesiones de verano de Ia 
Comision de los Fondos Marinos en Ginebra implique 
gastos adicionales, Ia Comisi6n, que es ahora el organo 
preparatorio de Ia Conferencia sobre el Derecho del Mar, 
debe reunirse en Ginebra, como lo ha hecho en los tres 
aiios anteriores, principal mente por razones politicas que 
han sido examinadas a fondo en el vigesimo cuarto 
periodo de sesiones de Ia Asamblea General. En el 
pasado ha habido muchos debates sobre el Iugar en que 
debia reunirse Ia Comisi6n de los Fondos Marinos, pero 
hubo una espede de acuerdo tacito de que no se 
plantearia Ia cuesti6n en el actual periodo de sesiones; si 
se hubiera planteado, Ia Primera Comision bien podria 
haber decidido cdebrar ambos periodos de sesiones en 
Ginebra. El orador opina que Ia Quinta Comision debe 
respaldar Ia recomendacion de Ia Primera Comision, que 
ha sido aprobada por aclamacion, y simplemente no es 
pertinente objetar que las consecuencias financieras de 
esa recomendaci6n hayan sido presentadas solo de 
palabra a Ia Primera Comision. Ademas, el orador no 
entiende por qu~: en el calendario de conferencias se ha 
supuesto que el periodo de sesiones de verano de Ia 
Comision de los Fondos :Marinos se celebraria en Nueva 
York cuando, durante lo!; tres aiios anteriores, se celebro 
en Ginebra. Tampoco '~ntiende como ha decidido Ia 
Comisi6n Consultiva que no habria ventajas en celebrar 
el periodo de sesiones en Ginebra. La otra solucion 
propuesta porIa Comision Consultiva, es decir, Ia de que 
el periodo de sesiones s~ celebre en Ginebra, pero sin 
aetas resumidas de las reuniones, es inconcebible e 
inaceptable. 

53. El orador conviene plenamente con el representante 
de Chile en que es inexacto decir que Ia Primera 
Comision no ha. examinado Ia cuestion de donde se 
habria reunido Ia Conferencia sobre el Derecho del Mar 
si Chile no Ia hubiera inv1tado a reunirse en su territorio; 
sino hubiera habido ningun ofrecimiento, evidentemente 
se habria celebrado en Ginebra. 

54. El Sr. SCOTT (Nueva Zelandia) expresa su 
preocupaci6n por los parrafos 6 a 10 del informe de Ia 
Comision Consultiva relacionados con ellugar en que ha 
de celebral!se el periodo de sesiones de verano de Ia 
Comision de los Fondos Marinos y los medios de reducir 
el costo de Ia celebracion del periodo de sesiones en 
Ginebra. El orador comparte Ia preocupacion de Ia 
Comision Consultiva por las decisiones adoptadas por 
diversas comisiones de celebrar reuniones costosas fuera 
de Ia Sede. Aun cuando es cierto que las consecuencias 
financieras de Ia decision de celebrar el periodo de 
sesiones de verano en Ginebra fueron presentadas a Ia 
Primera Comision, podria ser que esta no hubiese 
tornado plenamente en consideracion el hecho de que Ia 
celebracion del periodo de sesiones de verano en Ginebra 
implicaria un gasto adicional de mas de medio millon de 
dolares, mientras que Ia celebracion del periodo de 
sesiones en Nueva York no entraiiaria ningun gasto 
adicional. El orador comprende Ia opinion de Ia Primera 
Comision de que Ginebra ofrece ventajas considerables 
como Iugar de reunion de Ia Comisi6n de los Fondos 
Marinos, porque Ia experiencia ha demostrado que alii 
pueden hacerse progresos. Sin embargo, habida cuenta 
de Ia situacion financiera de las Naciones Unidas y de Ia 
enorme diferencia en los gastos correspondientes, el 
orador no puede menos que apoyar a Nueva York como 
Iugar para Ia celebracion del periodo del verano. Por lo 
tanto, hace suya Ia recomendacion de Ia Comision 
Consultiva, que figura en el parrafo 9 de su informe, de 
que Ia Asamblea General apruebe Ia celebracion del 
periodo de sesiones de verano en Ginebra solamente si 
esta del todo convencida de que las ventajas guardan 
relacion con los gastos involucrados. 

55. En relaccion con Ia recomendacion de Ia Comision 
Consultiva respecto de las aetas resumidas, el orad or dice 
que espera que si el periodo de sesiones se celebra en 
Nueva York no haya necesidad de prescindir de las aetas 
resumidas porque seria dificil aceptar Ia propuesta de 
,que una comisi6n tan importante como Ia Comisi6n de 
Fondos Marinos pueda desempeiiar sus funciones sin 
aetas resumidas; sin embargo, el orador espera no tener 
que adoptar una posicion respecto de esta cuesti6n. 

56. El Sr. NJENGA (Kenia) dice que Ia Quinta 
Comision debe revisar Ia decision de otra Comision 
solamente si hay muy buenas razones para hacerlo; el 
orador no cree que Ia Comision Consultiva haya 
presentado razones adecuadas para cambiar Ia decision 
de Ia Primera Comision de que el periodo de sesiones de 
verano de Ia Comision de los Fondos Marinos se celebre 
en Ginebra. Noes pertinente decir que las consecuencias 
financieras de esa decision no fueron seiialadas a Ia 
atencion de Ia Primera Comision, porque esta tuvo ante 
si el calendario de conferencias en el que se indicaba que 
el periodo de sesiones de verano de Ia Comision de los 
Fondos Marinos se celebraria en Nueva York. Ademas 
es de publico conocimiento que las reuniones celebradas 
en Nueva York no exigen gastos adicionales. La raz6n 
principal para recomendar a Ginebra como el Iugar de 
celebracion de Ia reunion es Ia de que muchas 
delegaciones, especialmente las de los paises de Africa y 
Europa, encuentran mucho mas econ6mico enviar 
representantes a Ginebra que a Nueva York. La 
delegacion de Kenia no puede, por lo tanto, hacer suya Ia 
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recomendaci6n de Ia Comision Consultiva de que el 
periodo de sesiones de verano de Ia Comision de los 
Fondos Marinos se celebre en Nueva York. 

57. La recomendacion de Ia Comision Consultiva de 
que podria prescindirse de las aetas resumidas es 
irrazonable. La Comision Consultiva aparentemente no 
ha tenido plenamente en cuenta Ia importancia que 
muchas delegaciones atribuyen a! buen exito de Ia labor 
de Ia Comisi6n de los Fondos Marinos. 

58. En relacion con el parrafo 13 del informe de Ia 
Comision Consultiva, el orador apoya a! representante de 
Chile, quien ha pasado revista a los antecedentes de Ia 
decision de Ia Primera Comision de celebrar Ia 
Conferencia sobre el Derecho del Mar en Santiago de 
Chile. 

59. El Sr. VELLA (Malta) expresa su apoyo a Ia 
recomendaci6n que figura en el proyecto de resolucion de 
que el periodo de sesiones de verano de Ia Comision de 
los Fondos Marinos se celebre en Ginebra. Esa 
recomendaci6n constituye una transaccion a que llego Ia 
Primera Comision el aiio pasado, en virtud de Ia cual un 
periodo de sesiones se celebraria en Nueva York, y otro 
en Ginebra. Con respecto a Ia recomendacion de Ia 
Comision Consultiva que figura en el parrafo 10, el 
orador dice que estima que no es acertado prescindir de 
las aetas resumidas por razones de economia. De 
conformidad con Ia resolucion 2750 C (XXV) de Ia 
Asamblea General, se ha pedido a Ia Comision de los 
Fondos Marinos que redacte un proyecto de articulos 
sobre el derecho del mar; Ia (mica manera de que los 40 
Estados Miembros de las Naciones Unidas que no son 
miembros de Ia Comision de los Fondos Marinos se 
enteren de los antecedentes necesarios para aprobar los 
proyectos de articulos antes de Ia Conferencia sobre el 
Derecho del Mar son las aetas resumidas. Por 
consiguiente, el orador se opone a Ia recomendacion de 
que se prescinda de las aetas resumidas. 

60. El Sr. OUEDRAOGO (Alto Volta) dice que el 
debate en Ia Quinta Comisi6n ha demostrado que es 
sumamente necesario restablecer cierto equilibrio en Ia 
d istribucion del personal de servicios de conferencias 
entre Gienbra y Nueva York. Como cuesti6n de 
principio, el orador no ve c6mo podria Ia Quinta 
Comision cambiar Ia decision de Ia Primera Comisi6n de 
que se celebre el periodo de sesiones de verano de Ia 
Comisi6n de los Fondos Marinos en Ginebra. Si, segun 
ha afirmado Ia Comisi6n Consultiva, Ia Primera 
Comision no tuvo a su disposici6n plena informacion 
sobre las consecuencias financieras de dicha 
recomendaci6n, Ia culpa Ia tiene Ia Secretaria y no 
deberia afectar Ia actitud de Ia Quinta Comisi6n respecto 
de Ia recomendacion de Ia Primera Comisi6n. 

61. El Sr. BAROODY (Arabia Saudita) elogia a! 
Presidente y a los miembros de Ia Comisi6n Consultiva 
porIa franqueza y Ia objetividad de su informe. Condena 
Ia forma desatentada en que las Naciones Unidas tratan 
de gastar fondos sin prestar Ia debida consideraci6n a! 
hecho de que los fondos no existen y de que Ia 
Organizacion es insolvente. Se ha hecho notar que Ia 
Primera Comisi6n adopt6 su decisi6n por aclamaci6n. 

No obstante, en lo sucesivo ningun representante ante 
ninguna Comisi6n deberia tomar decisiones sobre 
materia alguna que necesitase Ia consignaci6n de 
creditos adicionales sin el asesoramiento del represen
tante de su delegaci6n ante Ia Quinta Comisi6n o de su 
experto tinanciero. Es demasiado tarde para cambiar Ia 
decision de Ia Primera Comisi6n; cualquier intento de 
hacerlo comprometeria a Ia Organizaci6n en un debate 
de procedimiento que podria prolongar el periodo de 
sesiones. En lo futuro, sin embargo, debe examinarse 
muy cu idadosamcntc cualljuier propucsta de celebrar una 
conferencia o una reuni6n lejos de Ia Sede. 

62. En lo que se refiere a Ia propuesta de prescindir de 
las aetas resumidas, el orador se pregunta si Ia 
Comisi6n de los Fondos Marinos no podria contentarse 
con comunicados detallados de prensa y no exigir tanto 
aetas resumidas como comunicados de prensa. Dado que 
las deliberaciones de todas las reuniones son grabadas en 
cinta, podrian facilitarse, a! costo, a cualquier delegacion 
que deseara aetas resumidas o literales . 

63. En conclusi6n, el orador expresa Ia esperanza de 
que Ia Comisi6n apruebe Ia decisi6n de Ia Primera 
Comisi6n porque cualquier intento de cambiarla 
acarrearia gastos aun mayores para Ia Organizaci6n. 

64. El Sr. OSMAN (Egipto) dice que Ia decisi6n de Ia 
Primera Comisi6n de celebrar Ia reunion en Ginebra se 
bas6 en razones valederas; ademas, existen precedentes 
que justifican tal decision. La delegaci6n de Egipto 
reconoce el valor de los argumentos de Ia Comisi6n 
Consultiva. No obstante, duda de que convenga a Ia 
Comisi6n de los Fondos Marinos prescindir de las aetas 
resumidas. En consecuencia, no puede respaldar las 
sugerencias formuladas por Ia Comisi6n Consultiva en el 
parrafo 10 de su informe. 

65. El Sr. McENTYRE (Canada) dice que su 
delegaci6n considera que ambos periodos de sesiones de 
Ia Comisi6n de los Fondos Marinos deberian celebrarse 
en Nueva York. El orador conviene en que, si Ia 
Asamblea General decidiera que el periodo de sesiones 
de verano se celebrara en Ginebra, deberia hacerse un 
esfuerzo para lograr economias. Sin embargo, no puede 
prescindirse de las aetas resumidas porque estas son 
fundamentales para Ia eficacia de Ia labor de Ia 
Comision. 

66. El Sr. FAROOQ (Pakistan) recuerda que surgio 
una situaci6n analoga en Ia Sexta Comisi6n con respecto 
a! Iugar en que se celebraria el periodo de sesiones de 
1973 del Comite Especial sobre Ia cuesti6n de Ia 
definici6n de Ia agresi6n. En ese caso Ia Sexta Comisi6n 
favoreci6 a Ginebra y Ia Comisi6n Consultiva recomendo 
a Nueva York, pero Ia Asamblea General se decidi6 a 
favor de Ginebra. 

67. El Sr. CLELAND (Ghana) dice que, por razones 
analogas a las expresadas por otras delegaciones, Ia 
delegacion de Ghana no puede apoyar las recomenda
ciones hechas porIa Comisi6n Consultiva en los parrafos 
9 y 10 de su informe. 
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68. EI Sr. JALIL (Ecuador) dice que Ia posicion de su 
delegacion es identica a las de Chile y el Peru. 

69. El Sr. MfZIHKVED (Noruega) dice que su 
delegacion apoya plenamente Ia decision de Ia Primera 
Comision y votara en contra de Ia sugerencia de Ia 
Comision Consultiva de que podria prescindirse de las 
aetas resumidas. Las aetas resumidas son de maxima 
importancia para Ia preparacion de Ia Tercera 
Conferencia de Ia~; Naciones Unidas sobre el Derecho del 
Mar. 

70. El Sr. F/\ YACHE (T(I!1ez) dice que su delegaci6n 
votara en contra de las recomendaciones de Ia Comision 
Consultiva. Espera que Ia Comision de los Fondos 
Marinos celebre su periodo de sesiones de verano de 1973 
en Ginebra. 

71. El Sr. MOTT (Australia) dice que el proyecto de 
resolucion A representa una delicada formula de 
transaccion lograda luego de dificiles negociaciones. La 
delegacion de Australia es patrocinadora del proyecto y 
votara en consecuencia. 

72. El Sr. LELLKI (Suecia) dice que su delegacion 
comparte plenamente los puntos de vista manifestados 
por el representante de Noruega. 

73. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) dice que su delegacion 
hace suyos los argumentm; expuestos por las delegaciones 
de Chile y del Peru y votara en consecuencia. 

74. El Sr. STOTTLEMYER (Estados Unidos de 
America) dice que es responsabilidad de Ia Quinta 
Comision garantizar Ia t:ficiencia de los gastos de las 
Naciones Unidas .. En el parrafo 9 de su informe, Ia 
Comision Consultiva ha propuesto una manera adecuada 
de ocuparse del asunto. Asimismo es apropiada Ia 
recomendacion de Ia Comision Consultiva de que se 
prescinda de las aetas resumidas en caso de que Ia 
Asamblea General apoye Ia celebracion del periodo de 
sesiones en Ginebra. La delegacion de los Estados 
Unido~ de Amcri,:a votar:i, por consiguicnte. a favor de 
las recomendaciones de Ia Comision Consultiva. 

75. Luego de un debate de procedimientos en que 
participan el Sr. MSELLE (Republica Unida de 
Tanzania), el Sr. DE SOTO (Peru), el Sr. YEREMENKO 
( U ni6n de Rcp(Iblicas ~;ocialistas Sovieticas). cl Sr. 
STEENBERGER (Dinamarca), el Sr. FAYACHE 
(Tunez) y el Sr. VELLA (Malta), el PRESIDENTE dice 
que, de conformidad con Ia practica de Ia Quinta 
Comision, invitara ala Comision a votar primero sobre la 
recomendacion de Ia Comision Consultiva que figura en 
el parrafo 9 dell documento A/8708/ Add.25. Si Ia 
Comision rechaza esa recomendaci6n, se Ia invitara 
entonces a votar sobre Ia recomendacion de Ia Quinta 
Comisi6n Consultiva de que se prescinda de las aetas 
resumidas en caso de que Ia Asamblea General apruebe 
Ia celebracion del periodo de sesiones en Ginebra. Segun 
sea el resultado de Ia vota,~i6n sobre esa recomendaci6n, 
el Presidente sugerira un curso de accion basado en las 
disposiciones del proyecto de resoluci6n A. 

76. El Sr. SILVEIRA DA MOT A (Brasil) sugiere que, 

en Ia recomendacion de Ia Quinta Comisi6n a la 
Asamblea General, se mencione expresamente la 
diferencia exacta de costo que supondria Ia celebraci6n 
del periodo de sesiones de verano en Nueva York y en 
Ginebra y Ia que habria entre tener aetas resumidas y 
prescindir de elias. 

77. El PRESIDENTE dice que se proporcionara esa 
informacion en el informe a! respecto de Ia Quinta 
Comisi6n. 

78. El Presidente pide que se vote sobre la 
rccomcndaci(m de Ia Comisi6n Consultiva (A/8708;Add. 
25, parr. 9) de que la Quinta Comisi6n recomiende a la 
Asamblea General que apruebe el cambio del Iugar de 
reunion a Ginebra solo si esta totalmente convencida de 
que las ventajas de celebrar el periodo de sesiones en 
Ginebra justifican plenamente un gasto que pasa del 
mcdio mill6n de d6lares. 

Por 49 votos contra 15 y 19 abstenciones, queda 
rechazada Ia recomendacion de Ia Comision Consultiva. 

79. El PRESIDENTE invita a Ia Comision a votar 
sobre Ia recomendacion de Ia Comision Consultiva (ibid., 
parr. I 0) de que se prescinda de las aetas resumidas en 
caso de que Ia Asamblea General apruebe Ia celebracion 
del periodo de sesiones en Ginebra. 

Por 64 votos contra 2 y 19 abstenciones, queda 
rechazada Ia recomendacion de Ia Comision Consultiva. 

80. El PRESIDENTE sugiere que Ia Comision pida a! 
Relator que informe directamente a Ia Asamblea General 
de que, si aprucbael proyectoderesolucion A de Ia Prim era 
Comision se necesitara un credito adicional por Ia suma 
de 622.200 do lares con cargo a Ia seccion 2 del proyecto de 
presupucsto para 1973. 

Par 57 votos contra ninguno y 23 abstenciones, queda 
aprobada Ia propuesta. 

HI. El Sr. DESOTO (Pen]). seiialando que Ia Comision 
Consultiva ha aprobado Ia cantidad de 50.000 dolares, 
considcrada necesaria para un estudio comparativo 
recomcndado en cl proyecto de resoluci6n B de Ia 
Prinwra Comisi(lll. impugna Ia opinion de Ia Comisi6n 
Consultiva de que no se nccesite un credito adicional 
para un segundo estudio recomendado en el proyecto de 
resolucion C. Ambos proycctos de resoluci6n merecen un 
trato igual proccder de otra mancra seria imprudente. 
Ademas. cl proyecto de resolucion B provoco 
considerable controvcrsia en Ia Prim era Comision y I 9 
Estados votaron en contra de su aprohacion. En cambio, 
el proyecto de resoluci6n C fuc aprobado con solo un voto 
en contra. Por con~tguiente, el orauor msta a los 
miembros a que rechacen Ia propuesta de Ia Comision 
Consultiva que tigura en el parrafo I 8 de su in forme y 
sugicrc que Ia Comision vote en primer Iugar sobre esa 
propucsta. 

K2. El Sr. COIDAN (Director de Ia Division de 
Presu puesto), contestando a una pregunta hecha por el 
Sr. T/\RDOS (Hungria), dice que Ia Secretaria no se 
opone a Ia reduc"Cion rccomcndada por Ia Comision 
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Consultiva en relaci6n con el estudio propuesto en el 
proyecto de rcsoluci6n C. 

HJ. Luego de un debate de procedimiento en que 
participan el PRESIDENTE, el Sr. T ARDOS (Hungria), 
cl Sr. RANGANATHAN (India). el Sr. DESOTO (Peru) y 
cl Sr. RHODES (Presidente de Ia Comisi6n Consultiva en 
Asuntos Administrativos y de Presupuesto), el 
PRESIDENTE dice que, sino hay objeciones, sometera a 
votaci6n en primer Iugar las consecuencias financieras 
del proyecto de resoluci6n C conforme a lo solicitado por 
Ia delegaci6n del Peru. 

Asi queda acordado. 

84. El PRESIDENTE advierte que el Secretario 
General calcula en el documento A/C.5/1499, que Ia 
aplicaci6n de las disposiciones del proyecto de resoluci6n 
C exigira un credito adiciona! por Ia suma de 10.000 
c16larcs. En su informe (A/8708/ Add.25, parr. 18), Ia 
Comisi6n Consultiva ha indicado que no se necesitaria 
ningun credito adicional. 

85. El Presidente propone a Ia Comisi6n que pida al 
Relator que informe directamente a la Asamblea 
General de que, en caso de que apruebe el proyecto de 

resoluci6n C de Ia Primera Comisi6n, no se necesitara 
ningun credito adicional. 

Par 54 votos contra 9 y 8 abstenciones. queda 
aprobada la propuesta. 

86. El PRESIDENTE senala que el Secretario General 
calcula, en el documento A/C.5/1497, que el costo de Ia 
aplicaci6n del proyecto de resoluci6n B ascendera a 
50.000 d61ares con cargo a Ia secci6n 2 del proyecto de 
presupuesto para 1973. En su informe (A/8708/ Add.25, 
p{uT. 16). Ia Comisi6n Consultiva csta de acuerdo con esc 
calculo. 

87. El Presidente propone a Ia Comisi6n que solicite al 
Relator que informe directamente a Ia Asamblea 
General de que, si aprueba el proyecto de resoluci6n B de 
Ia Primera Comisi6n se necesitara un credito adicional 
porIa suma de 50.000 d61ares con cargo a Ia secci6n 2 del 
proyecto de presupuesto para 1973. 

Por 60 votos contra ninguno y 13 abstenciones, queda 
aprobada la propuesta. 

Se levanta la sesi6n a las 14.35 horas. 




